

El Castellano

FRANQUEO
CONCERTADO

Año III.

Diario de la mañana

Número 719

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 3,75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director: CÁNDIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE ZAMORA, 28; PRINCIPAL, IZQDA.

Teléfono núm. 16

La semana en Bolsa

Temíase al comienzo de la semana, que las noticias referentes á la capitulación de Puerto Arturo produjeran efectos de baja sensible en el mercado de París, explicándose por esta razón la actitud de prudente reserva observada en la Bolsa de Madrid. No faltaban algunos optimistas dispuestos á creer que carecían de fundamento tales suspicacias porque el suceso había sido previsto y descontado por los especuladores. Al fin se supo que la Bolsa de París no se había impresionado y que los cambios de apertura eran los mismos del cierre del sábado precedente.

El interior se cotiza á 76'80 al contado, con grandes ofertas de dinero.

Así continuó firme la buena tendencia del mercado, aun cuando se notaba la falta de energías para favorecer los impulsos alcistas.

Por un lado la situación de la plaza de Madrid necesitada de algún reposo, después de las liquidaciones de fin de año, y por otro posible modificación en las relaciones del Banco y del Tesoro, según sea el pensamiento que domine en el Ministerio de Hacienda, son causas que reprimen los arrogantes empujes de la especulación.

Desde Barcelona vienen corrientes de alza que en Madrid se detienen ante la indiferencia y la monotonía de la contratación.

En la tarde del jueves también se recibieron buenas impresiones de París, determinando algún movimiento en las operaciones á plazo, pero de todas maneras la mayor firmeza se observa en el contado.

El día de Reyes, no holgaron los bolsistas de París y de Londres. Después de la apertura en alza, siguiendo la tendencia de los días precedentes, inicióse de pronto la baja, por efecto de las grandes masas de papel ruso llevadas á los mercados. El exterior español, sufriendo un contragolpe como todos los demás valores cotizados en aquellas bolsas, perdió 60 céntimos y bajaron 4 francos las acciones de ferrocarriles del Norte y tres las de Alicante.

Pero apesar de todas las conjeturas, la baja de París no produjo efecto sensible en el mercado madrileño, pues apenas es apreciable el descenso de siete céntimos que como un ligero movimiento oscilatorio impresionó á la Deuda reguladora. Había quedado á 77'02 en la tarde del jueves y llegó á ofrecerse en la primera hora del sábado 76'95.

La seguridad manifestada con gran asistencia en la Bolsa de Barcelona y la esperanza de que las oscilaciones de París sean pasajeras, influyen considerablemente para mantener en calma y con buena tendencia el mercado madrileño.

Hay abundancia de dinero. Las últimas impresiones de París son tranquilizadoras.

En el curso de la semana la cotización ha ofrecido las siguientes diferencias:

El interior al contado se hizo el martes á 76'80, á 76'85 el jueves y queda el sábado á 76'90, en títulos grandes, y á 77'30 en pequeños.

Al fin de mes abrió el martes á 76'90, quedando luego á 76'87 y ha oscilado en los días siguientes entre 76'92 y 76'95

El amortizable subió cinco céntimos el martes, cotizándose á 97'85; hizo el jueves á 18'15 con pocas transacciones y queda el sábado á 98'10, con grande oferta.

Las acciones del Banco de España ofrecidas el martes á 460, sin dividiendo, quedan el sábado á este cambio consolidando un alza de 3 enteros y medio con bastante demanda.

El Hipotecario, firme, á 199'50.

Los Tabacos, sin dividiendo, se cotizan á 405'50, con bastante desanimación.

Las Azucareras preferentes, desde 108'50 han descendido á 105'50; las ordinarias, á 57'50 y las obligaciones en alza, á 99'25.

Los francos muy movidos desde 34'10 á 33'95, sosteniéndose el sábado en el cambio de 33'65.

Las libras, desde 53'78 á 33'58.

El exterior en París á 76'97, sin operaciones.

José M. de Arévalo

Ecos mundiales

Nuevo procedimiento de pesca

Los pescadores del río Columba (Estados Unidos) han introducido un lucrativo procedimiento de pesca.

Colocan horizontalmente en el agua una serie de ruedas, á las que imprimen rápido movimiento giratorio. El agua es lanzada en gran cantidad, y el pescado despedido por las ruedas va á caer en grandes recipientes instalados á los lados de las mismas.

Por este procedimiento han llegado á recogerse diariamente unas cinco toneladas de peces.

La población del mundo

Según un geógrafo alemán, el mundo tiene en la actualidad 1 503 200.000 individuos, repartidos en la siguiente forma.

Europa, 392.263.000; Asia, 810 millones 556.000; Africa, 140 millones 700.000; Australia, 6.380.000; Norteamérica, 176.713.000; Sur-América, 38.383.000 y Regiones polares, 91.000.

El culmo del ayuno

El exceso de rigor en la práctica de actos virtuosos no deja de tener sus inconvenientes, como lo demuestra el hecho siguiente, ocurrido recientemente en los Estados Unidos, patria de toda exageración y de toda rareza:

«I reverendo J. C. Buckles regentaba una parroquia metodista junto á Cincinnati (Ohio), hasta que, hace un año, se convirtió á la "secta llamada «Santidad», cuya doctrina es imitar en lo posible á Jesucristo. De tal modo se enfrascó en su papel, que se propuso ayunar cuarenta días, como el divino maestro. El fanatismo del ayunador se comunicó á una hermana suya, la cual también quiso ayunar.

Empezó la abstinencia el 13 de Diciembre, debiendo durar hasta el 23 de Enero, á fin de poder participar del pavo tradicional del último jueves de dicho mes, día de acción de gracias. La muerte dió al traste con todos sus deseos. Y no fué esto solo, sino que la hermana, á quien hubo que alimentar á la fuerza, se obstinó en que el hermano estaba durmiendo, y para llevarle á la sepultura, cuando ya casi se descomponía, fué menester tenerla sujeta con camisa de fuerza».

Para la mujer

El olor de la ropa.—Las manchas. El hipo.

¿Sabeis cómo se arreglan muchas señoras para que todas las ropas

blancas que guardan en los armarios tengan un olor agradable, sin ser demasiado intenso?

Pues es sencillamente que distribuyen entre las sábanas y las camisas, saquitos de tela rellenos de estas cosas, ú otras parecidas:

Raíces de iris y de lirio 250 gramos.

Pétalos de rosa, 100 id.

Corteza de bergamota, 30.

Clavos de aleli, 4.

Todas estas cosas se pulverizan y tamizan, y con el polvo reunido se llenan los acericos, y aun el forro de los estuches para guantes.

Y ya que hablo de ropa blanca tambien os daré otra receta para quitar de esa ropa las manchas de herrumbre.

Para ello se toma un poquito de sal de acedera—del tamaño de un guisante—se envuelve en la parte del lienzo manchado, y así hecha una muñequita se mete en agua hirviendo. La mancha va desapareciendo poco á poco, y cuando ya se dispuso del todo, se enjuaga ó limpia en agua clara, con objeto de que la sal restante no perjudique á la ropa.

Termino estos pequeños consejos de experiencia práctica, con un medio sencillo de quitar el hipo á todo el mundo, pero á los niños en particular, tan frecuentemente molestos por él. Consiste sencillamente en tragar una cucharada de las decafé, de vinagre. Esto vale más que tener los brazos en cruz, pellizcar la nariz, dar un susto, etc., etc.

J. R.

- Copla del día -

No haré la copla del día,
sino cabe en un gemido;
que me dura todavía
el dolor de haber perdido
al que mejor las hacía.

Telegramas de anoche

Madrid 9, 10,5 n.

Funerales por un periodista

En Málaga se han celebrado hoy solemnes funerales por el alma de Augusto Figueroa, presidiendo el duelo su hermano Adolfo, conde de Romanones y las autoridades.

Mitin de protesta

Las sociedades obreras de Alcoy han celebrado un mitin para pedir el abaratamiento de los artículos de primera necesidad y solicitar de las autoridades locales abran obras en que poder trabajar los muchos obreros que se encuentran sin trabajo.

Una comisión de hombres y mujeres hizo entrega al alcalde de las conclusiones aprobadas en el mismo.

De Barcelona

Los socialistas barceloneses han acordado dirigir un mensaje de felicitación á Pablo Iglesias con motivo de su encarcelamiento.

—Ha llegado á la ciudad condal el diputado republicano señor Lerroux.

—El Gobernador ha suspendido la reunión que los delegados obreros tenían proyectada celebrar hoy, para tratar de la actual crisis de trabajo.

—Un grupo de ladrones han querido hoy asaltar una panadería, pero apercibidos lostran-

seantes los apalearon resultando un malhechor herido de gravedad.

GARCIA.-PLAZA

Castillo en venta

Carta del otro mundo

de don Fernando Alvarez de Toledo al Duque de Alba

Haces bien, nieto mio; Dícenme de ahí abajo que tienes en venta el castillo donde yo daba vagar á aquellos arcabuceros y á aquellas lanzas que llevé á Flandes, Italia y Portugal. ¿Para qué le quieres? Las anchas cuerdas de mi servidumbre son ahora refugio de gitanos y ladrones; las estancias del palacio guardada de las aves del monte; la altiva torre del homenaje no ha de ver rendidos ante tí á los famosos capitanes de las mesnadas albanas; el rey no ha de utilizarse de tu genio y de tu brazo para domar pueblos y tajar cuellos. Los tiempos han cambiado; arcabuceros, lanzas, siervos, mesnadas y reyes, ó no existen, ó se han modificado; de consiguiente, poco provecho habías de tener en conservar un edificio que para encerrar todo aquello construí.

El recuerdo histórico debe el Estado sostenerlo. Si alcancé triunfos y esos dorados sillares de mi castillo son gloriosos, debió la patria por que pelé perpetuarlos, y no dejaros á vosotros, mis sucesores, el encargo de ver cómo, día á día, se desmoronan y se truecan en rodadizo cascote.

Bien sé que muchos te dirán que eres tú el que debes conservar todos esos restos, por ser los de tu casa solariega. ¡La casa solariega! ¡Si supieras qué cosas he aprendido desde que abandoné ese mundo por éste de la verdad, y cuánto han variado mis pensamientos sobre muchas materias desde que aquí me hallo platicando no ya con los de mi tiempo y los de más antaño, sino también con los que vienen (aunque no son muchos en verdad) á morar mas aina entre nosotros!

También aquí nuestro espíritu está sujeto á mudanzas, y conocemos algo de eso que vosotros llamais por ahí abajo progreso, aunque á mí se me figura que bastaría con llamarlo variación ó cambio.

Yo vine aquí con la idea de que los descendientes de un linaje que fué honra de su país, llevando á término memorables hazañas, son algo así como porcioneros del que fué cabeza y tronco del linaje mismo. También sé que algunos de por ahí participan todavía de esas creencias é imaginaciones. Empero, bien comprendo que no es esa la verdad de las cosas sino otra muy diferente. Si en los signos y señales de la casta falta la ley de herencia, figúrate lo que será en las manifestaciones del ánimo.

Yo no sé si tú tendrás en el rostro rasgos del mio y en tu carácter las vehemencias que eran particulares y aun lo son de este tu abuelo. Lo que sé es que si participas de los honores que á mí me concedieron en pago de mis servicios y te ves como obligado á conservar los restos de nuestras grandezas y de nuestro castillo, no es sino en virtud de una especie de magia social.

¿Qué tiene que ver que yo, guerrero famoso, edificase un castillo en consonancia con mi oficio y con mi gusto, para que tú, distinguido sportman, según me dicen, hagas de él solar de mi grandeza? Para ello deberías convertirlo en garage, ó cosa así, porque eso cuadraría tal vez á tus gustos, y esas máquinas con que haceis tantas maravillas, son como las armas de tus empresas y los trofeos de tus victorias.

Mi villa y los pueblos del llano al ver en la alta torre los primeros y los

últimos rayos del sol que alumbraba la diaria labor de la tierra, no se acuerdan seguramente tanto de tí, apuesto mancebo, como de mí y de mis gentes de armas.

Una sola cosa rechazo de tu propósito: el precio de la venta. Para venderlo seguramente tanto de tí, apuesto mancebo, como de mí y de mis gentes de armas. Una sola cosa rechazo de tu propósito: el precio de la venta. Para venderlo seguramente tanto de tí, apuesto mancebo, como de mí y de mis gentes de armas.

Que seas feliz te desea tu abuelo FERNANDO ALVAREZ de TOLEDO

Por la copia, LUIS DE VILLA REGIA.

Triste espectáculo

No hace muchos días que por las calles de nuestra población algunos transeúntes vieron circular un grupo interesante. Era el de un hombre joven, de largas melenas y más lueña barba, de rostro pálido y mirar expresivo, que con las manos sujetas con fuertes esposas marchaba conducido entre una pareja de la Guardia civil.

Nadie dejó de creer que debía tratarse de un feroz criminal, que marcharía hacia alguno de los presidios de España y cuya posible fuga había que prevenir por todos los medios.

El grupo iba camino de la estación del ferrocarril, y una vez allí fué preciso detenerse en espera del tren, donde el presunto criminal debía ser embarcado.

De pronto unos cuantos jóvenes bien portados y conocidos entre sí, se acercaron al esposado sujeto y le saludaron con el mayor afecto, aunque con expresiones que revelaban bien á las claras su triste impresión y su sorpresa. Entonces pudimos descubrir el misterio y comprender de qué se trataba.

Aquel desdichado joven melenudo que por su lividez y luenga barba parecía un terrible bandolero, camarada de los Serralongas y Guinares, no era otro que el infeliz periodista José María Blázquez, preso primero en Madrid y después en Salamanca, y sujeto á no sabemos cuántos procesos por delitos de imprenta.

Blázquez vuelve á ser conducido á la Carcel Modelo de Madrid, donde permanecerá encerrado acaso otros cuantos meses, hasta que se vea en juicio público una de las causas que allí se le siguen, para regresar de nuevo á la Carcel de esta ciudad, donde aún tendrá que aguardar otro poco de tiempo á que se vea por segunda vez el proceso cuya revisión solicitó y obtuvo de la Sala el celoso y escrupulosísimo Teniente Fiscal de esta Audiencia, señor Muñoz.

Mientras tanto, el pobre periodista tiene que peregrinar de carcel en carcel, con las manos ligadas por fuertes esposas y entre dos números de la guardia civil.

No queremos meternos á dilucidar si los delitos cometidos con la pluma por el periodista de que se trata lo son realmente y si merecen tantos procesos, tantas revisiones y tan largas temporadas de carcel. Pero séanos lícito pedir, por humanidad si-

quiera, que el rigor de las leyes se suavice cuanto sea posible en estos casos, ya que no se trata de delitos de los que los modernos criminólogos llaman naturales, ni de terribles facinerosos. Y ya que los presuntos delincuentes de la clase que el señor Blazquez han de ser traídos y llevados de una parte a otra, condúzcaseles con menos rigor, sin tanto aparato y con mayores consideraciones y reserva.

De este modo se evitaría el lamentable y triste espectáculo que se dió en las calles de nuestra ciudad no hace muchos días.

M. Gimenez Acosta.

DE LEDESMA UNA VELADA

En la noche del domingo se celebró en el Teatro la velada ya anunciada, cuya iniciativa corresponde al clero de la villa, y que fué organizada por la rondalla ledesma, siendo sus productos destinados a la reedificación de la ermita del Carmen.

El amplio salón del Teatro de la Palma estaba literalmente lleno de un público selecto, en el que figuraban la mayor parte de las distinguidas familias de la localidad.

El programa estaba formado por una parte literaria y otra musical; aquella comenzó con un discurso leído por el joven presbítero don Angel Moro y que versaba sobre la dignificación de la mujer por el cristianismo.

Después se leyeron varias poesías; una muy entonada y declamatoria, original del señor Hernández Salinas, que leyó el mismo autor; otra del profesor de primera enseñanza don José Jorge, en que se hacía un verdadero derroche de frases e imágenes, puestas en varios metros; otra del también profesor público don Bernardo Borrego, en que se mostraba, no el hábil literato ni el poeta, sino el fervoroso creyente, lleno de pasión más que de unión.

Después leyóse una composición poética, también en verso, muy apropiada al acto y muy bien hecha, de la que es autor don Isidro Beato; y otra titulada «Una protesta poética» hecha en quintillas y original de Rodríguez Pinilla (don Cándido), muy expresiva y sentida, en que se habla de la belleza y la poesía que encerraba la antigua Ermita y se hacen ver los inconvenientes que pudiera haber en su restauración, que puede llegar a privar de sus encantos al vetusto santuario.

Se recitó un diálogo alegre por don José Mata y don José Pío, que hizo las delicias del público, y Simón García, de levita y guantes, leyó un sermón humorístico, original del joven estudiante de esa ciudad, señor Húmar, y cuya lectura produjo en el auditorio verdaderas explosiones de hilaridad.

También leyó, con mucha gracia, una poesía gallega el artesano Rafael de Pedro muy conocido en esta villa por su inalterable buen humor, y otra del mismo género, uno de los hijos de este honrado artesano.

El acto terminó dando gracias al público en muy sencillas palabras el párroco don Eugenio Lopez, que presidió.

Todos los números de la parte musical fueron admirablemente interpretados por los aficionados que forman la rondalla, hábilmente dirigidos por los señores Verdi y Periañez, a quienes de derecho les corresponde el título de maestros.

El público salió complacido de la velada, y expresando el deseo de que se repitan esta clase de fiestas. ¡Lástima de que así no sea para que

pudiera subsistir la rondalla ledesma, que es un elemento de distracción y de cultura en este pueblo, y para que se mueva por algo el ánimo de estos habitantes que viven un tanto amodorrados.

C. G. T.

En honor de GALAN

Casi espontáneamente han surgido en el ánimo de todos los amigos y admiradores del insigne y amigable poeta, el pensamiento de honrar su memoria y de hacer algo que la perpetúe y revele el entusiasmo que nos inspira su nombre y el sentimiento que nos ha producido su muerte.

Como medio más práctico de llegar a este resultado se constituirá una Junta presidida por el Excelentísimo señor don Claudio Alba y de la que formarán parte el señor Gobernador civil, Alcalde, Vicario capitular, Rector de la Universidad, presidente de la Diputación, Audiencia y Cámara de Comercio, Sociedades obreras y Casinos, Comandante militar, Delegado de Hacienda, Decanos de las Facultades, Director de la Sucursal del Banco de España, directores de la Normal de Maestros, Escuela de San Eloy, periódicos locales, diputados y senadores, estudiantes de la Universidad y Seminarios.

A este efecto el alcalde señor Díez y el señor Maldonado visitaron ayer al señor Alba, para rogarle aceptase el honroso encargo que se le hacía y convocase brevemente a la Junta indicada.

La reunión debe celebrarse de hoy a mañana y en ella se tratará de los medios más oportunos de realizar la idea que ha inspirado su creación.

Galán y la Prensa

Toda la prensa de Madrid da hoy cuenta, en términos sentidos, de la muerte del insigne vate castellano.

El «Diario Universal» y el «Heraldo» publican el retrato del poeta y conságranle preciosos artículos en que se señala el carácter de la poesía del vate salmantino y se ensalza su figura.

Otro tanto hacen los periódicos de Extremadura, y particularmente el «Noticiero de Cáceres», que excita a sus paisanos a que rindan un tributo de consideración al poeta que ha convivido con ellos y ha cantado también las bellezas del país extremeño.

El día religioso

SANTORAL Y CULTOS PARA MAÑANA

Día 11.—Miercoles.—San Higinio, San Alejandro y San Teodoro.

ADVERTENCIA

Hemos puesto en circulación los recibos pendientes de cobro por suscripción hasta el 31 de Diciembre pasado y rogamos a nuestros abonados se sirvan satisfacerlos tan pronto como les sean presentados para facilitar la ordenada marcha de esta administración.

Agricultura y mercados

Salamanca.

Trigo a 50, y 50 y 1/2 reales fanega; sobre wagón.
Centeno a 39 id. id.
Cebada a 33 id. id.
Algarrobas a 46 y 1/2 id. id.

La situación del negocio de cereales es muy incierta al presente, debido a que todos los fabricantes de España esperan la reapertura del congreso para ver si por fin se decreta la rebaja de derechos en dos pesetas

los 100 kilos, según proyecto del asistente ministro de Hacienda.

Hay mucho trigo extranjero esperando la aludida resolución, con la cual bajarían los precios por lo menos dos reales la fanega de 94 libras.

Cantapiedra

Mercado del día 8 de Enero
Trigo a 50 reales las 94 libras.
Centeno a 38 id. 90 id.
Cebada a 35 id. 70 id.
Algarrobas a 44 id. fanega natural.
Entradas.—Trigo 1.200 fanegas, Centeno 390 id., Cebada 780 id., algarrobas 410 id.
Tendencia sostenida.

Guijuelo

Mercado del día 7
Trigo a 50 y 51 reales fanega.
Centeno a 37 id. id.
Cebada a 35 id. id.
Algarrobas a 45 y 46 id. id.
La concurrencia de ganado de cerda ha sido extraordinaria. Se presentaron unos 400 cebones de peso, vendiéndose a 55 reales arroba; 200 de 8 arrobas a 53; y unos 100 de menor peso a 50.
Las ventas fueron muchas, notándose tendencia a la baja.
Carne de res a 70 y 75 rls. arroba.

AL VUELO

Debemos decir a *El Libro* que el señor Unamuno no es el Rector de EL CASTELLANO, ni aun por figura retórica; más bien es el Rector de J. firmante de muchas «letras de molde», de nuestro colega.

Y después pedirle que no descoyunte artículos del *Heraldo* encomiásticos para Unamuno, y que leídos parcialmente no parecen lo mismo.

Porque de ese modo, nos comprometemos nosotros a demostrar con versos de Galán ó con prosa cardenalia, un sentido libre-pensador.

Así como J. se ríe del Padre nuestro cuando no lo rezan los suyos.

El señor de *Libero* llama a Soriano el prototipo del descarro y la sinvergüenza.

¿Pero qué lenguaje es ese para un cristiano?

Luego se extrañará usted de que otros hablen de chupacirios y parroquidermos.

Hay que comprimirse. Y no quitarse el guante blanco cuando se escribe contra los adversarios.

LOCALES

Una errata

En el artículo «Muerte que da vida», del señor Unamuno publicado ayer en EL CASTELLANO, se deslizó una errata que debemos subsanar.

En el antecedido párrafo, donde dice: «que convirtiera en *banderia* su nombre», escribió el autor la palabra *banderín*.

La Junta directiva del Circulo Mercantil ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Jesús Sánchez y Sánchez.
Vicepresidente 1.º, don Vicente García Martín.
Vicepresidente 2.º, don Ramón Fernández Robles.
Secretario, don Joaquín Corona Hernández.
Vicesecretario, don Angel García Ruiz.
Contador, don Ramón López.
Tesorero, don Antonio Pelaez.
Vicesorero, don Casto Mulas.
Bibliotecario, don Julio Ibañez.
Vicebibliotecario, don Francisco López.

Anoche vióse muy concurrida la barraca establecida en la plazuela de los Bandos del señor J. Pinacho, en donde se exhiben bonitos y sorprendentes cuadros cinematográficos, saliendo el público admirado de ver el grandioso cuadro en colores titulado «Episodios de la guerra ruso-japonesa», y los célebres escéntricos musicales «Los sostenidos».

Se encuentra algo mejorado el profesor de esta Escuela Normal nuestro querido amigo don Leopoldo Ballesteros.

Mucho celebraremos su pronto restablecimiento.

Hemos tenido conocimiento de que a la Federación Obrera le han sido regaladas ropas de vestir por una digna señora, cuyos sentimientos de bondad nunca serán bien ponderados.

Felicitemos a dicha señora por tan ejemplar acto.

Anteayer se verificó en el Monte de Piedad la subasta de los objetos compridos en los talones de préstamos números 78 192 al 80.442 de ropas, 13.238 al 13.529 de alhajas.

Para Madrid ha salido a fin de continuar sus estudios en la Escuela de Ingenieros Civiles el aventajado alumno don Alberto Méndez, hijo de nuestro particular amigo don Fermín.

Han sido nombrados don Lázaro González Morato, coadjutor de la Iglesia parroquial de Cañiza (provincia de Zamora y diócesis de Salamanca) y don Victor Medina Moro, ecónomo de Campillo de Salvatierra.

Ha regresado de su dehesa de Izcala nuestro distinguido amigo don Juan de la Fuente.

Por pase a otro destino del capitán de infantería don Feliciano Pérez Egido, se ha hecho cargo del mando de la fuerza destacada en la plaza de Ciudad Rodrigo, el primer teniente don José González Polanco.

La Asociación «La Caridad» de Peñaranda de Bracamonte, ha quedado constituida para el actual año en la forma siguiente:

Presidenta, doña Carmen de Dios.
Vicepresidenta, doña María Gómez.
Tesorera, doña Manuela antana.
Vicesorera, doña Francisca Rodríguez.
Secretaria, Señorita Joaquina A. Camisón.
Vicesecretaria, Señorita Teresa A. Camisón.
Vocales, doña Librada de Novo, doña María de la Torre, doña Romana Gil, doña Jesusa Delgado, doña Juana Flores y doña Mónica Giménez.

La causa contra don Angel Lord, ex-director responsable del periódico republicano *El Porvenir*, ya calificada por el ministerio público y el abogado particular señor Mata, ha sido comunicada al procurador señor Sánchez Ledesma, para su entrega al letrado don Enrique Meca, que ha aceptado la defensa, para que en el término de cinco días formule conclusiones provisionales, para poder hacer alarde extraordinario y convocar al tribunal del Jurado para la celebración del juicio correspondiente.

LA TOS FERINA, lo saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del DR. CALDEIRO. En farmacias 5 pesetas; por 50 la remite el autor.

Del viaje de novios han regresado don Miguel Iscar y su distinguida señora.

Ayer mañana la joven Cirila Vicente, vecina de Valverdón, viniendo de este pueblo a la ciudad, sufrió una caída de la caballería que montaba, produciéndose una contusión en la cadera derecha. Por el municipal Pedro Hernández fué conducida a la Casa de Socorro en donde se la hizo la correspondiente cura.

Para Sevilla ha salido don Antonio Pérez Tabernero.

Ha fallecido en Villacarrillo (Jaén) la Ilma. Sra. D.ª María Antonia Lopez San Martín, v. u. de «oblaciones y madre política de nuestro querido y particular amigo D. Genaro García Valladares, abogado del Estado que fué en la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Tanto a nuestro buen amigo como a la numerosa familia de la finada enviamos nuestro sentido pésame.

En 4.ª plana véase el anuncio de la fábrica de Jabones de Santiago y Maeso.

Ha salido para Béjar, donde fijará su residencia como profesor de aquella escuela de Artes e Industrias, don Luis Caballero.

— AVISO —

El modisto de la casa Lumbier de Madrid, liquida hasta el miércoles por la noche todo su muestrario con un 50 por 100 de rebaja, por fin de viaje.

Cuarenta abrigos carrik makforlans, gran novedad desde 25 pesetas.
Juego de novia en blanco desde 75 pesetas, faldas, cuellos etc.
Gran muestrario de lanas y sedas. Figurines extranjeros para su reproducción por modisto parisiense.

Pasará a domicilio con aviso y explicación. Hotel Pasaja.

Han solicitado tomar parte en las oposiciones a catedras de Matemáticas de varios Institutos, convocadas a turno libre, nuestros amigos, los licenciados en Ciencias, don Tiburcio Jimenez García y don Mariano Reymundo y Tornero.

Donativos para las obras de la capilla del Santísimo Cristo de los Milagros, entregados por el hermano don Justo Méndez:

D. Eduardo Nó, 2 pesetas; D. Saturnino Sánchez, de Montalvo, 17'05 id.; D. Leopoldo Blanco, 25 id.; una devota, 0'20 id.; M. I. Sr. D. Bernabé González Ramos, Canónigo de Sevilla, 100 idem; D. Manuel González Ramos, 100 idem.
—Total, 244'25 idem.

Nuestro director ha sido nombrado individuo de la Junta de defensa para la instalación en Salamanca de la proyectada Universidad Hispano-americana.

Ayer no celebró su sesión ordinaria nuestro Ayuntamiento por falta de número de concejales.
La subsidiaria se celebrará mañana miércoles.

Durante el año de 1904, la cantidad recaudada en esta provincia, por venta de tabacos, ha ascendido a dos millones 329.003'86 pesetas, con dos millones 320.299'57, a que subió la recaudación en 1903.

El alza ha sido, en el último año, de 8.704'29 pesetas.

Por timbre han ingresado 847.411'28 pesetas, contra 753.410'62 cobradas en 1903.

Hay pues, una diferencia en más, en 1904, de 94.000'66 pesetas.

Ha tomado posesión de su cargo el ingeniero de Obras Públicas, D. José Nogales Lopez.

Movimiento demográfico

Durante las últimas 24 horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Juliana Hernández Aldehuelo.

Defunciones.—Juana González Sánchez.

Se encuentra en Salamanca el electo gobernador de Zamora, D. Juan Fernández Vicente.

Ha llegado de Valladolid el catedrático de aquella Universidad D. Eladio García Amado.

Ayer se incorporaron a filas los soldados de los reemplazos del 902 y 903 que se encontraban en sus casas disfrutando licencia temporal.

Ha sido nombrado jefe de la Estación del ferrocarril D. Leocadio García, que lo era de la compañía del Oeste.
Seale enhorabuena.

Manifestación estudiantil

Recorre la Paza Mayor y las calles adyacentes un grupo de estudiantes en pacífica manifestación, para protestar de los sucesos de Cádiz, donde según dicen los manifestantes ha sido muerto un estudiante por las tropas encargadas de restablecer el orden.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Diciembre fué el siguiente:

Nacimientos 72 de ellos 14 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 2,77. Defunciones 76 clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea 1, viruela 3, sarampión 1, difteria y crup 2, gripe 1, tuberculosis 4, enfermedades del sistema nervioso 9, ídem del aparato circulatorio y respiratorio 26, ídem digestivo 8, ídem genito-urinario 2, senectud 5, muertes violentas 1, otras enfermedades 13, resultando una mortalidad de 2,93 por 1.000 habitantes.

ESPECTÁCULOS.

Salón-teatro Variedades

La función anunciada para primera de anoche no se verificó, a causa de la indisposición de una de las artistas, según la versión oficial que se dió a los espectadores.

Pero entre éstos circularon diferentes versiones sobre las causas de la suspensión, de las cuales no queremos hacernos eco tanto porque no se concretaban con toda claridad, como porque en todo caso y algunas de ellas por lo menos se refieren a misterios de bastidores en que no intentamos penetrar.

La supresión causó disgusto en el público, lo cual no fué obstáculo

para que se aplaudieran las demás obras que se representaron en las otras secciones.

Para hoy «La buena sombra», «El barquillero» y «Los baturros».

Por telégrafo

Servicio especial de EL CASTELLANO
Madrid, 10, Varias horas.

Confiteros en huelga

Comunican de Ferrol que el Ayuntamiento gravó los impuestos sobre los artículos destinados a la elaboración de dulces.

En vista de ello, los confiteros determinaron no abrir sus establecimientos hasta tanto no queden los recargos como antes.

Para el jueves está anunciado un mitin para protestar de los aumentos de consumos.

Enseñanza agrícola

El señor Cárdenas reunió a los jefes de los cuerpos de la guarnición de Madrid exponiéndoles sus propósitos sobre enseñanza agrícola en los cuarteles.

Los concurrentes ofrecieron todo su apoyo al ministro.

Las clases comenzarán el viernes y serán semanales.

Cada mes se realizará un paseo por la Granja central para que conozcan los soldados la aplicación práctica de la enseñanza.

Por los consumos

El Comercio y la Industria de Cádiz han acordado cerrar sus establecimientos en protesta de la implantación por el Municipio de arbitrios extraordinarios.

Hoy han amanecido cerrados todos los establecimientos.

En el Mercado de verduras se promovió un enorme alboroto, que originó la intervención de la benemérita, dando varias cargas. Entonces los vendedores hicieron causa común con el pueblo retirándose y enviando sus mercancías a los establecimientos benéficos.

Los obreros han declarado la huelga general.

Las calles están animadísimas. Las gentes no encuentran donde comprar víveres y los pobres ayunan forzadamente.

La situación se agrava por momentos.

Monumento nacional

El señor Lacierva, manda que se instruya expediente para convertir en monumento nacional la capilla de San Antonio de la Florida en esta Corte.

Acuerdos del Consejo

En el Consejo de ministros cele-

brado ayer en la presidencia, se acordaron concesiones de varios indultos y el pago de atrasos a los maestros de instrucción primaria a quienes se les adeudan cantidades por ejercicios anteriores.

Los sucesos de Cadiz

En los sucesos de Cadiz, uno de los manifestantes hizo un disparo obligando a la benemérita a dar varias cargas, resultando un muerto y algunos heridos.

Otras noticias

Varios grupos de hombres y mujeres han apedreado a la casa del Alcalde, dos ó tres imprentas y domicilios de algunos concejales.

Las cigarreras y un grupo de muchachos recorren la población, llevando una bandera y dando gritos de «Abajo los consumos».

El Ayuntamiento tiene anunciada su dimisión; se han suspendido los trabajos en las obras y la circulación de carruajes, conferenciando el gobernador con una comisión de comerciantes. El marqués de Viesca hace grandes esfuerzos por solucionar el conflicto.

Los príncipes de Connaught

El viaje por España de estos príncipes, parece que será más detenido que decían.

Llegarán a Cadiz del 12 al 13, y en tren especial marcharán a Jerez y Sevilla, permaneciendo poco tiempo en estas poblaciones. Visitarán después Almería y Granada, volviendo a Cádiz.

La señora de Stoessel

Dicen de San Petersburgo que la camarera de la señora de Stoessel ha declarado que ésta tenía conocimiento cabal de las defensas de los fuertes, y que se hubiera encargado de la defensa si su esposo hubiera fallecido.

La señora tenía al corriente a su esposo del estado de los hospitales y de los heridos, y así, compartido el trabajo, ambos esposos conocían el estado de la plaza.

La huelga

El general Azcárraga, después de conferenciar con patronos y obreros, ha convenido formar un Tribunal de arbitraje, compuesto de seis vocales obreros, dos patronos del ramo de construcción y cuatro independientes. La novedad es que por Real orden se dispone que estas elecciones sean libres entre los patronos.

Este tribunal entenderá en la huelga de albañiles y canteros.

Además se constituirá un tribunal de derecho con la única misión de ocuparse del aspecto jurídico de la huelga.

Este lo constituirán Azcárate, un

vocal que designen los patronos, Dato, y otro elegido por los obreros.

Mañana se ultimarán detalles.

De Nueva-York

Durante la representación de la ópera Carmen en un teatro de esta ciudad, se hundió el practicable y cayeron al foso treinta comparsas, produciéndose muchos heridos.

Secuestro de periodistas.

Comunican de Tanager que los periodistas españoles Sevillano y Palomares han sido secuestrados por los moros.

Falleció Luisa Michel

En Marsella ha fallecido de una pulmonía la célebre agitadora anarquista Luisa Michel.

Tenía 76 años.

En una huelga

En Bakú (Rusia transcaucásica), han ocurrido graves desórdenes entre los huelguistas, siendo necesaria la intervención de la fuerza pública.

De la colisión resultaron varios muertos y heridos.

La evacuación de Puerto Arturo

Los detalles que se van recibiendo relativos a la evacuación de Puerto Arturo, reflejan el carácter de profunda tristeza que revistió el acto.

Algunos oficiales rusos se negaron a ceñir sus espadas, entregándoselas a sus asistentes para que las condujeran

De la guerra

La legación japonesa en Londres comunica que anteaer intentó la ofensiva Kuropatkine atacando las aldeas ocupadas por los nipones. Los rusos fueron rechazados con grandes pérdidas, abandonando dos cañones y replegándose a sus antiguas posiciones.

—La tercera escuadra rusa se dice que saldrá de Libau a fin de Enero.

Huelga monstruo

Hoy comenzará la huelga general minera en Westfalia caso de que se desatendan sus pretensiones.

Los huelguistas pasarán de doscientos mil.

De Tánger

La Misión francesa marchará a Fez el miércoles. Los primeros recursos pecuniarios que obtengan del Sultán se aplicarán a restablecer la seguridad de los puertos y de las ciudades del interior. Teillandier pedirá al sultán refuerce la gendarmería indígena para prevenir crímenes y buscar los culpables. Después se pasará en obras de carreteras y ferrocarriles.

Toda tentativa belicosa al presente, provocaría desórdenes y quizá la guerra interior, que se desea evitar.

Choque de automóvil

En los alrededores de Vigo ha ocurrido una gran avería de automóvil. Iban en el vehículo el arrendatario de consumos, el jefe del partido liberal Iglesias, el banquero Abdón Pereira y otros amigos. Al pasar el puente de Arcade chocó con la barrandilla de mampostería rompiéndola y cayendo de una altura de doce metros. Resultaron ilesos Pereira, Iglesias y el chauffer. Los demás gravísimos.

Los sucesos de Cádiz

Estudiantes y pueblo produjeron ayer gran alboroto, adquiriendo caracteres de motín ruidoso lo que a principios fué algarada contra los arbitrios municipales.

La guardia civil disparó contra los revoltosos cuando asaltaban una armería.

Hubo dos muertos, entre ellos un agente de una compañía de seguros y cinco municipales heridos.

También resultaron lesionados varios civiles.

Témese la reproducción de los sucesos.

GARCIA-PLAZA.

Imprenta de Almaráz y Compañía.

Liceo Escolar

Colegio para alumnos de Facultad, Instituto é ingreso en la 2.ª enseñanza

DIRECTOR

D. PEDRO GONZALEZ GARCIA

Dr en Filosofía y Letras y bogado Plaza de los Bandos, 5--SALAMANCA.

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos
Salón de estudios vigilado por el Director y Profesores

— Pídanse noticias y Reglamentos —

Gran Café - Restaurant SUIZO

de Vicente González

Zamora, 2 y 4—Salamanca

Cubiertos desde 2,50 pesetas en adelante. Se hacen servicios para bodas, banquetes y otros encargos.

Esmero y economía

Bodegas

V. VILLAR

Vinos tintos elaborados en ellas Cosecha de 1900, 35 céntimos sin casco; botella bordelesa.

Idem de 1901, 50 id. id.

Idem de 1903, 30 id. id.

Vinos de Jerez, léjimos, recibidos en cajas de una docena de botellas de las Bodegas de D. FRANCISCO A. GONZALEZ.

—VINOS SEOS—

Jerez añejo, botella, 3 pesetas. Solera fina, idem, 3,50 idem. Solera olorosa, idem, 4 idem. Palma, idem, 5 idem. Palo cortado, idem, 5 idem. Jerez páldo, 2,25 id. Media botella, 1,50.

—VINOS DULCES—

Pedro Ximenez (añejo) botella, 3,75 pesetas. Pedro Ximenez (superior) id. 6,25 id. Moscatel (añejo) id. 3,25 id. Moscatel (superior) id. 5,75 id. Hay cajas de una docena en las que se hace un descuento

Se vende ó arrienda

un tejár en Alba de Tórmes con pozo y casa para meter labores. Darán razón en la Administración de Tabacos de dicha villa.

ANÉMICOS ¿QUEREIS LA SALUD??



LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFÉS DEPÓSITO-BAJADA S. MIGUEL-1 BARCELONA.

Cántico de Nochebuena

por

Carlos Dickens

celestes y terrestres, puestos sobre los alféizares de las ventanas, parecían helarse de frío.

Sirvióles un poco de vino extraordinariamente ligero y un pedazo de pastel singularmente duro, y envió un criado de miserable aspecto a ofrecerle «cualquier cosa» al cochero, quien contestó: que lo agradecía mucho, pero que si el vino era igual al que había probado en otra ocasión, preferiría no tomar nada.

Durante este interregno habían colocado la maleta de Scrooge en la cubierta del carruaje, los jóvenes le dieron un cariñoso adiós al maestro y subiendo al coche, atravesaron alegremente el jardín.

Las ruedas, en su rápido volteam, levantaban, como si fuese espuma,

la nieve y la escarcha que cubría las sombrías hojas de los árboles.

—Fué siempre una criatura delicada, á quien un poco de aire hubiese podido marchitar, dijo el espectro... Pero tenía excelente corazón.

—¡Oh! si, contestó Scrooge. Tenéis razón, y Dios me libre, espíritu, de decir lo contrario.

Murió casada y creo que ha dejado dos hijos.

—Uno, replicó Scrooge. —Cierto, dijo el espectro, vuestro sobrino.

A Scrooge no sentó bien el recuerdo, y contestó brevemente: Sí.

Apenas dejó el colegio, encontráronse en medio de las calles de una gran ciudad, por donde pasaban en todas direcciones sombras humanas y sombras de carruajes que se disputaban el arroyo, produciendo el ruido y el movimiento de una populosa población.

Por los escaparates de las tiendas se venía en conocimiento de que se celebraba la fiesta de Navidad. Era de noche y las calles estaban iluminadas.

El espectro detúvose á la puerta de un almacén, y le preguntó á Scrooge si le conocía.

—Sí, le reconozco. ¿No es aquí donde pasé mi aprendizaje?

Entraron. Scrooge sintióse presa de la mayor agitación al verse en presencia de un señor de edad sentado á una mesa de escribir, puesta sobre un entarimado tan alto, que si hubiese tenido dos pulgadas más de

estatura, hubiese tocado su cabeza el techo.

—¡Cómo! ¡Es el viejo Fezziwig! ¡Dios le bendiga! ¡Fezziwig, que ha resucitado!

El viejo Fezziwig dejó la pluma, y, mirando el reloj, que señalaba las siete, frotóse las manos, ajustóse la holgada levita, rióse á más y mejor desde la planta de los pies hasta la punta de los cabellos, y llamó con voz potente, sonora y rica de jovialidad:

—¡Hola! ¡Ebenecer! ¡Dick! El otro Scrooge, ya casi hombre, entró de prisa acompañado de su camarada de aprendizaje.

—¿Es Dick Wilkins? preguntó Scrooge al fantasma. —¡Sí! ¡Misericordia! ¡Pobre Dick! ¡Cuanto nos queremos los dos, amigo Dick!

—¡Vamos, vamos, hijos míos! dijo Fezziwig, esta noche ya no se trabaja más. ¡Estamos en Noche Buena, Dick! ¡Estamos en Navidad, Ebenecer! ¡Vamos á prisa! ¡Cerrad puertas y escaparates, ¡dijo el viejo, ¡dando con las palmas de las manos. ¡De prisa! ¡Cómo? Aún no habéis concluido?

No es posible imaginarse como trabajaron los dos muchachos. Precipitáronse á la calle con las tablas de las puertas... una, dos, tres... ya están en su sitio... cuatro, cinco, seis... siete, ocho, nueve... y volvieron antes de que nadie hubiera podido contar doce, cansados como caballos de carrera.

¡Bravo! ¡bravísimo! exclamó el viejo Fezziwig, bajando de su escrito-

rio con maravillosa agilidad. Quitarlo ahora todo para dejar esto libre. ¡Hola, Dick! ¿Vamos, ayúdame, Ebenecer!

¡Haced sitio! A ser preciso hubiese desaparecido todo á los ojos del viejo Fezziwig. Todo quedó arreglado en un segundo.

Todo lo que era transportable se sacó como si hubiese de desaparecer para siempre la tienda, la tarima, plegada y en un rincón, las lámparas, dispuestas; una expuerta de carbón en la chimenea; y, en una palabra, el almacén quedó convertido en un salón de baile, tan cómodo, tan caliente, tan seco y tan brillante como pudiese desearse para una noche de invierno.

Después vino un músico con su libro de solfa; subió á lo alto del gran escritorio, y tocó unos acordes tan alegres como se pudieran pedir. Después entró la señora de Fezziwig, una inmensa sonrisa en persona; después las tres hijas de la casa, elegantes y hermosas; después, los seis jóvenes á quienes estas les habían robado los corazones; después todos los jóvenes y las jóvenes empleados en el comercio de la casa; después la criada con su primo el panadero; después la cocinera con el íntimo amigo de su hermano vendedor de leche; después el aprendiz de enfrente, demacrado, porque no comía bastante en casa de su amo, y se ocultó detrás de la criada del número 15, á la cual todo el mundo sabía que su señora le había tirado de las orejas.

Entraron todos, unos tras de otros, algunos con timidez, muchos con atrevimiento, estos con gracia, aquellos con despego, quien empujando, quien cayéndose; en fin, todos entraron, de esta manera ó de la otra, no importa cómo.

Enseguida salieron veinte parejas á la vez, cogidas de las manos y formando círculo. La mitad de ellas marcharon hacia adelante; la otra mitad hacia atrás; después formaron cadenas, se balancearon, se persiguieron, se agruparon y se estrecharon.

Como los viejos no podían seguir el torbellino y los jóvenes efectuaban los movimientos con mucha vivacidad, cuando se rompió la cadena, nadie se encontró con su pareja.

Después de tan brillante resultado, el viejo Fezziwig dió dos palmadas para suspender el baile diciendo: «¡Está bien!» Y el músico metió su ardiente cabeza en un jarro de cerveza que le tenían preparado.

Cuando reapareció, desdeñando el reposo, tocaba con tal gracia y vivacidad, á pesar de que aún no se habían formado las parejas, que cualquiera hubiese imaginado que el primer músico había sido trasladado á su casa, rendido por la fatiga, y que era otro el que allí estaba dispuesto á vencerle ó á morir.

Aún se bailó más y se jugó á los de prendas; después, más baile y un pastel, un gran trozo de asado, fiambre, otro caliente, embuchados

Anuncios

Gran Fábrica de Jabones

Santiago y Maeso

PASEO DE LA ESTACION, 5
SALAMANCA.

Tan grande ha sido el éxito que han alcanzado los jabones que produce esta Fábrica, que ha tenido necesidad de duplicar la producción.

Réstanos únicamente dar las gracias á todos los Almacenes de la Provincia por el favor que nos han venido dispensando prefiriendo nuestros jabones á todos los conocidos: esto prueba una vez más que hoy son considerados como los mejores.

Rogamos al público visite nuestra Fábrica para cerciorarse de la calidad de los jabones.

Pídanse en Almacenes y Tiendas de ultramarinos

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pildoras, DOS pesetas.

Único depósito para la venta de pildoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.



Agencia Universal de ANUNCIOS
para todos los periódicos de
España, Europa y Américas
I.ª de España — Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP.ª
BARCELONA
Publicidad de todas clases
Precios económicos

EL DIA

Seguros Marítimos Incendios, Valores.

Capital Social 10.000.000 de pesetas.

CARTAGENA

Sub-director D. Antonio Alcaide, Plazuela de la Libertad, núm. 6 --SALAMANCA.

COMPRAD QUE OS CONVIENE

Equipos de novias, en.....
Camisetas de todas clases, en.....
Camisetas y pantalones, en.....
Corbatas y corsés, en.....
Medias y calcetines, en.....
Perfumería y abanicos, en.....
Capas, faldones y gorros en.....
Pecheras, cuellos y puños, en.....
Géneros de invierno, en.....
Géneros de verano, en.....

La Favorita

Grandes surtidos

NOVEDAD

Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha casa en la

Calle de Zamora núm. 5
Frente al Cafe Suizo

EL DERROCHE EN VINOS

Los mejores y más baratos

son los de LORENZO, Puerta de Zamora, 4

Cántaro de vino tinto de mesa, desde 4,50 pesetas

POR BOTELLAS: Botella bordelesa, á 30 y 50 CÉNTIMOS

■ ■ ■ ■ Cuartillo, 15 céntimos ■ ■ ■ ■

Se sirve á DOMICILIO con solo avisar en el establecimiento — Puerta de Zamora, 4

FERRETERIA

de

Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espinos artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11



Inventor de los renombrados medicamentos

CASILLE

Diputación núm. 349

BARCELONA.

Después de largas experiencias compusimos el Balmam

Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enferme

dades del estómago, como sonatonia de (bilidad del estómago) digestiones laboriosas

ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarras, úlcera, hi

pecloridias y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos,

ardores y pesades, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para

todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas. Confites Casile, 5 pesetas. Balmam

Casile, 5 pesetas.— D: venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Di

putación, 349, Barcelona. En Salamanca, farmacia de Segundo Primo, Plaza de l

Madrid, 8 y 9.

Los adelantos de la CIENCIA

han logrado el doctor Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, sarras bronquitis, grippe, asma (sofocación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método el podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los re, nombrados Confites Casile, que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos.

Después de largas experiencias compusimos el Balmam Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como sonatonia de (bilidad del estómago) digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarras, úlcera, hi pecloridias y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesades, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas. Confites Casile, 5 pesetas. Balmam Casile, 5 pesetas.— D: venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Di putación, 349, Barcelona. En Salamanca, farmacia de Segundo Primo, Plaza de l

Madrid, 8 y 9.

Cartilla Agrícola de «El Castellano».

Precio: 25 céntimos de peseta.

Para pedidos á la Administración de este diario

ELIX CARBAJOSA RICO

Sucesor del Armuñés—Dr. Riesco, 33—Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez, Vinos comunes del país, tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espiritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos.

Se sirve á domicilio con puntualidad | Se venden bocoyes desde 35 pesetas

LOS TIROLESES

Establecida en MADRID
Oficinas: Romanones, 7 y 9, entresuelos

Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios muy reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kiosco frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real.

Pídanse Tarifas | Rápidas propagandas

LA CATALANA

Compañía española contra Incendios á prima fija
AUTORIZADA POR R. D. DE 25 DE AGOSTO DE 1865

Capital y reservas: 30.000.000 de pesetas

Colocados en edificios y valores de la mayor garantía

Primas y muy moderadas. Arreglo inmediato y pago de los siniestros al contado. Garantías superiores á las demás Compañías

Representante en Salamanca: Don Antonio Martín

— PASEO DE LA GLORIETA, NUMERO 17 —

PIANOS

— Juan De-Bernardi —

constructor y reparador de órganos, pianos y armoniums, con taller especial para toda clase de composturas y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de fieltros en los martillos, marfiles, etc. etc.

Calle de Zamora, 28—Salamanca

Platería, Joyería y Relojería

Viuda é Hijos

de Fernando Garcia

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción

Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase

de monedas.

Premios en varias Exposiciones

Centro Barcelonés QUINTAS

(Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887)

Domicilio social: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 250 pesetas que es la cantidad por la cual han sido redimidos siempre todos los socios solidarios despues de dejar garantida por D OCE AÑOS la responsabilidad de los excedentes de cupo.

Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Banc y de Comercio sin que sean éstos levantados has á la época de la redención.

Para prospectos, informes y suscripciones al Delegado general en la provincia

D Luis Dominguez

CALLE DE TRAVIESA, 14 — SALAMANCA

ARTES GRAFICAS

Perfección • RAPIDEZ • Economía

CLICHÉS DE FOTOGRAFADO Y DE-ZINGOGRAFÍA,

PARA PERIÓDICOS Y REVISTAS ILUSTRADAS

Dibujos á la AGUADA y á PLUMA para clichés,

en ventajosas condiciones de PERFECCIÓN, RAPIDEZ y ECONOMÍA.

Precios de los clichés.—Fotografado de línea, centímetro cuadrado. 0,05 Ptas.

Mínimo 2 »

de mancha (directo) 0,06 »

Mínimo 2,50 »

Siluetado 0,08 »

Mínimo 3 »

SE RESPONDE DE LA CALIDAD DE LOS TRABAJOS

Los trabajos se entregan dentro del cuarto día de haberse hecho el encargo, y en caso de urgencia, al siguiente día.

Los encargos á S. ALONSO ALAHIJA, Concepción Gerónima, 35, Madrid

EL DOLOR DE CABEZA

DESAPARECE CON LA HEMICRANINA DEL DOCTOR M. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebeldes, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sífilíticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática; la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc., etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor, la remite certificada por 3,50 caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID